

منح Giving
 الطبيعة صوتاً Nature
 من خلال a Voice
 Through حكمة
 Indigenous السكان
 Wisdom الأصليين



ثان امرأة تقودا لمنظمة تاريخها الممتد 75 عاما، وأول امرأة لها من قبل مغرب آسيا.

كما شغلت أيضا منصب رائدة الأمم المتحدة للمناخ في مؤتمر الأطراف كوب 28، حيث ركزت جهودها المتروحة للمحلول القائمة على الطبيعة لمواجهة التغير المناخي وضمان إدماج جميع الأصوات، لا سيما أصوات المجتمعات المهمشة والشعوب الأصلية، للاستجابة العالمية للمناخ.

وتواصل سعادة الميمبارك تعزيز زيفها بالحد من فقدان التنوع البيولوجي العالمي والاستفادة من خبراتها لحماية الأنواع المهددة أو المعرضة للانقراض. بصفتها العضو المنتدب المؤسس لمصندوق محمد بن زايد للمحافظة على الكائنات الحية، فهي تستهدف بناء المنظمة لصحة واحدة من المؤسسات الخيرية الرائدة عالميا في دعم الحفاظ على الطبيعة.

فمنذ إنشائه، ساعد صندوق محمد بن زايد للمحافظة على الكائنات الحية على إنقاذ العديد من الأنواع من الانقراض وساهم في الحد من فقدان الموائل الحرجة. ولعب الصندوق دورا بارزا في تكثيف جهود وبرامج الحد من فقدان الكائنات الحية على مستوى العالم، حيث تقوم بنعم أكثر من 10 آلاف من نشطاء الحد من فقدان التنوع البيولوجي وبلغت نسبة العاملين في المجالين والمنتجوع على الأرض.

أحد الأمثلة على ذلك هو الموزغ الإماراتي ذو الأصابع الورقية (التي هي في الواقع أظفار) التي كان يعتقد أنه على وشك الانقراض. لكن بعثة استكشافية كشفت عن وجود 52 وظيفية مهددة بالانقراض على الساحل الشرقي لدولة الإمارات العربية

With that appointment, she became the second woman to lead the organisation in its 75-year history and its first president from West Asia.

She has also served as UN Climate Change High-Level Champion for the leadership team of COP28 UAE, where she championed nature-based solutions and ensured that all voices, particularly those of vulnerable communities and indigenous peoples, were heard and integrated into the world's climate response.

HE Ms Al Mubarak continues to nurture her passion for wildlife conservation and leverage her expertise to help endangered and near-threatened species. As the Founding Managing Director of the Mohamed bin Zayed Species Conservation Fund [MBZ Fund], she is helping to build the organisation into one of the world's leading philanthropic foundations supporting direct species conservation.

Since its establishment, "The MBZ Fund has brought back many species back from the brink of extinction and contributed to the preservation of critical habitats. With the support of over 10,000 conservationists, biologists, ecologists, field workers, and volunteers on the ground.", the Fund is playing a prominent role in empowering conservation efforts and programmes globally.

One example is the Emirati leaf-toed gecko - *Asaccus caudivolvulus* - that was thought to be on the cusp of extinction. But an expedition revealed 52 of the critically endangered geckos were still present on the UAE's east coast despite heavy development in the area. In a project supported by the MBZ



© AETI, ALMNBININ © MBZ FUND



© AETI, ALMNBININ © MBZ FUND

سعادة رزان خليفة المبارك من الإمارات القلائد اللخ كرس حياتهن المهنة بأكملها للحفاظ

على البيئة. فقد لعبت على مدار أكثر من 20 عاما دورا رائدا في تحقيق توجهات دولة الإمارات نحو مستقبل أكثر استدامة، وذلك تعززا لمبادرات البيئة والطبيعة وجهود الحد من فقدان التنوع البيولوجي والعمل المناخي جمع أنحاء العالم.

بدأت رحلة سعادتها المتمم زيف العام 2001 عندما استمدت تأسيس "جمع الإمارات للطبيعة"، وهي منظمة غير حكومية مرتبطة بالمصندوق العالمي للتنوع البيولوجي. بصفتها العضو المنتدب لجمعية، قادت مبادرات مؤثرة لحماية الشعاب المرجانية في الإمارات العربية المتحدة، وأجرت مسوحات ميدانية أدت إلى إنشاء أول حديقة وطن عجيل في البلاد، وأنشأت إطار عمل لحماية السلاحف البحرية المعيشة والمهجورة. كما عملت على المسح العالمي على إعادة توطن الأنواع المهددة بالانقراض، مثل المها أو حراب، في البرية.

عندما كانت أم ناعاما له في سنة 2010 - أوظف العام 2010، كانت سعادة رزان المبارك أصغر شخص تولى قيادة هيئة حكومية في أوظف وواحدة من النساء القلائد اللخ شغلن مثل هذا المنصب. وهي تشغل الآن منصب العضو المنتدب للهيئة. وشكل العام 2021 لحظة محورية في سعادتها المهنية، حيث تم انتخابها في سنة 2021 لدولة الإمارات العربية المتحدة لتتولى منصبها الذي اعتبر أقدم وأكبر شبكة بيئية عالمية، لتكون بذلك

Her Excellency Razan Khalifa Al Mubarak is one of the few Emirati women who have devoted their entire careers to environmental conservation. For more than 20 years, she has played a pioneering role in guiding the United Arab Emirates toward a more sustainable future while fostering progressive environmental initiatives, wildlife conservation efforts, and climate action across the world.

HE Razan's distinguished journey started in 2001, when she helped establish Emirates Nature, a non-governmental organisation associated with the World Wildlife Fund. As its Managing Director, she led impactful initiatives to protect the UAE's coral, conducted field surveys that led to the establishment of the country's first mountain national park, and created the framework to protect nesting and migrating sea turtles. She has also worked globally to reintroduce endangered species, such as the Scimitar-horned oryx, into the wild.

When she was appointed Secretary General of the Environment Agency - Abu Dhabi [EAD] in 2010, HE Ms Al Mubarak became the youngest person to lead an Abu Dhabi government entity and one of few women to hold such a position. She now serves as its Managing Director. The year 2021 was a pivotal moment in HE Ms Al Mubarak's career, marking the beginning of her four-year term as President of the International Union for Conservation of Nature [IUCN], the world's oldest and largest global environmental network.

تترك زجود ناء على الأنواع المعروفة وغ ر المعروفة على حد سواء ، ح ث توفر لها إجراءات الحظا ك من شأنها أن تحد ك را من المخاطر ك تهدد بقاءها . وقد ساعد هذا النهج إنقاذا لعد د من الأنواع من حافة الانقراض ، و ساهم أضاف الحفظ على الموائل الحرجة ، ما عزز مرونة النظام البيئي على مستوى العالم . كما إن نعمنا ضمن تزود دة الحفظ على البنة أن فسهم بالموارد ك حتاجونها للق ا بال عمل الم دان مع المجتمعات المحللة لعم الأنواع ك قومون بحما تها بشف ك ر .

هل تفضلين بتعريفنا على بعض المشاريع التي يدعمها صندوق محمد بن زايد للمحافظة على الكائنات الحية، القريبة إلى قلبك بشكل خاص؟

توجد عدة مشاريع ذات أهمية خاصة بالنسبة ل . منها على سب ل المثال جهود الحفظ على وح د القرن الجا و ف إندون سا ، ح ث نعمنا إدارة الموائل الحرجة وتداب ر الحماة لمنع لطل د الجائر لهذا النوع . وثمة مشروع آخر عز ز على القلب هو حماة ظباء اله رولاف ك نا ، وه معطقة تواجه تحديات كبرة بسب فقدان الموائل والمصراع بن الإنسان والحياة البرة . لا تركز هذه المشاريع على الأنواع فحسب ، بل تشمل أيضا المجتمعات المحللة ، ما عزز نهجا شاملا للحفظ على البنة ضمن الاستدامة على الأمد الطول .

تلقي صندوق محمد بن زايد للمحافظة على الكائنات الحية مؤخرًا مساهمة كبيرة بقيمة 40 مليون دولار أمريكي في وقفيته. هل تخبرينا المزيد عن هذا التبرع وأثره المتوقع؟

عد التبرع الأخ ر الذا تكرم به صاحب المسو الشخ محمد بن زادا ل نه ان (حفظه الله) بمبلغ 40 مل ون دولار أمر ك

she remains a strong advocate for the role of Indigenous Peoples in addressing the climate and biodiversity crises.

You have dedicated your entire professional life to environmental conservation. What initially compelled you to work in this field?

“My passion for environmental conservation is deeply rooted in the rich natural heritage of the UAE and the transformative environmental leadership of the late Sheikh Zayed bin Sultan Al Nahyan. His visionary stewardship and belief in the fundamental role of environmental conservation for the welfare and prosperity of our people have profoundly influenced my approach to this field. Inspired by his legacy, I have dedicated my career to advancing global conservation efforts, aiming to protect and enhance our natural world for future generations. This commitment is driven by a deep-seated responsibility to continue his pioneering work and to develop sustainable solutions that honour this heritage and ensure the enduring health of our planet.”

As the Managing Director of the Mohamed bin Zayed Species Conservation Fund, could you describe the Fund and its impact on global biodiversity?

“The Mohamed bin Zayed Species Conservation Fund was established by His Highness President Sheikh Mohammed bin Zayed Al Nahyan in 2009 to provide targeted support for individual species conservation efforts worldwide. Since its inception, the Fund has become a pivotal force in global biodiversity conservation, supporting over 2,800 projects across 170 countries, specifically supporting more than 1,700 species and subspecies.



© MBC FN.I

المتحدة على الرغم من التطور الحضر الواسع الذا شهدته المنطقة . وقد تم الإعلان عن هذا الاكتشاف سبتمبر 2023 ف مشروع منوم من صندوق محمد بن زاد للمحافظة على الكائنات الحية ، مع لزمن الأمال ف بقاء هذه الأنواع المهددة بالانقراض .

علاوة على ذك ، ويوصفه وكالة منغذا لمشروع مرفق البنة العالمية للحفظ على الأطوم والأشباب البحرية التابع لمرفق البنة العالمية ، نعم صندوق محمد بن زاد للمحافظة على الكائنات الحية مهمة إنقاذا الأطوم المعرض للمخاطر والحفظ على النظم البيئية للأشباب البحرية ثمان بلدان ، انطلاقا من أوظ . وذلك من خلال العمل على بناء القدرات للمشاريع المجتمعية وتخط العوائق لس لسة لك تحول دون الحفظ على الأطوم والأشباب البحرية .

كان الوزغ والأطوم من بن أكثر من 2800 مشروع ح و للحفظ على البنة 170 دولة نعمها الصندوق على مستوى العالم منذ أن أطلقه صاحب المسو الشخ محمد بن زاد آل نه ان ق س دولة الإمارات العربدة المتحدة (حفظه الله) ف العام 2008

وبفضل خبرتها الفردة والمتخصصة ق ادة أكبره نة تظام بة ف الشرق الأوسط ، بالإضافة إلى منظمة خرة دولة تنعم مشاريع الحفظ على الأنواع ف جم ع أنحاء العالم ، ومنظمة غ ر حكومرة تركز على مشاركة المواطن ن ، حظت سعادة رزان المبارك الصترف كواحدة من أفضل 100 قائد عالم شاب ، من قبل المنتدى الاقصاد العالم 2018 .

ف هذه المة ابلة مع “شواطئ” تمض بنا سعادة رزان المبارك عبر عملها المؤثر ورحلتها الرائعة مع صندوق محمد بن زاد للمحافظة على الكائنات الحية ، وتكشف لنا سبب مواصلتها هذا ومنصرتها القوة لدور الشعوب الأصل فة معالجة أزمات المناخ والتوعو الب و لوج .

لقد كرست حياتك المهنية بأكملها للحفاظ على البيئة. ما الذي دفعك في البداية للعمل في هذا المجال؟

شف بالحفظ على البنة متجذر بعمق ف التراث البع الغن لدولة الإمارات ، وهو شف مستمد من الق ادة البنية المغدة للمغفور له الشخ زاد بن سلطان آل نه ان . فقد أثرت رؤته لك مة وإمانه بال دور الأساس للحفظ على البنة من أجل رفاهة وازدهار شعبنا تأثر ا عم قاعا على نهج ف هذا المجال . واستله ا ما من إرثه ، كرست هرت المهنة للمنهوض بجهود الحفظ على البنة محل اوعا لم الحماة ق اة المناا لبع وتعززه للأج ال المقبلة . نبع هذا الالتزام من مسؤولت الراسخة لمواصلته الرائد وتطور حلول مستدامة تحترم هذا الإرث وتضمن المحة الدائمة لكوبنا .

بصفتك العضو المنتدب لصندوق محمد بن زايد للمحافظة على الكائنات الحية، هل يمكنك وصف الصندوق وتأثيره على التنوع البيولوجي العالمي؟

تأسس صندوق محمد بن زاد للمحافظة على الكائنات الحية بمبادرة من قبل صاحب المسو الشخ محمد بن زاد آل نه ان ق س الدولة (حفظه الله) ف العام 2009 بنة تقدم للعم لجهود الحفظ على الأنواع ف جم ع أنحاء العالم . وقد أصبح الصندوق منذ إنشائه قوة محورة ف الحفظ على التنوع الب و لوج العالم ، وذلك من خلال نعمه لأكثر من 2800 مشروع ف 170 دولة ، تشمل أكثر من 1700 نوع ونوع فرع .



© MBC FN.I

Fund, the discovery was announced in September 2023 and raised hopes for the survival of the threatened species.

Furthermore, as an executing agency for the Global Environment Facility Dugong and Seagrass Conservation Project, the MBZ Fund has supported the plight to save the vulnerable dugong and maintain its seagrass ecosystems in eight countries managed out of Abu Dhabi. The project involved building capacity for community-based projects and tackling policy barriers to dugong and seagrass conservation.

The gecko and dugong were among more than 2,800 vital conservation projects across 170 countries backed globally by the Fund since it was launched in 2008 by UAE President His Highness Sheikh Mohammed bin Zayed Al Nahyan, President Sheikh Mohammed, then Crown Prince of Abu Dhabi and Deputy Supreme Commander of the UAE Armed Forces.

HE Ms Al Mubarak's unique and diverse experience leading the largest environmental regulatory agency in the Middle East, as well as an international philanthropic organisation supporting species conservation projects worldwide, and an NGO focused on citizen engagement, earned her recognition as one of the top 100 Young Global Leaders by the World Economic Forum in 2018.

In this interview with Shawati', Her Excellency Razan Khalifa Al Mubarak takes us through her influential work and remarkable journey with the MBZ Fund, revealing why

” يعدّ التبرع الأخير الذي تكرم به صاحب السمو الشيخ محمد بن زايد آل نهيان (حفظه الله) بمبلغ 40 مليون دولار أمريكي مساهمة مهمة ومؤثرة ستعزز بشكل كبير قدرة الصندوق وتأثيره في الحفاظ على التنوع البيولوجي على مستوى العالم 66.

جوهرة قابلة للتحقق مجال القدرة على التكيف مع تغير المناخ والحد من الانبعاثات الكربونية. إننا نهف، من خلال هذا العمل، إلى خلق زخم لا يلب طوحاتنا الجماعية المتعلقة بالمناخ فحسب، بل وتجاوزها، بما ضمن مستقبلاً مستداماً ومصفاً للجمع.

باعتبارك رائدة الأمم المتحدة للمناخ في مؤتمر الأطراف كوب 28، ما هي النتائج الرئيسية لهذا المؤتمر من حيث العمل المناخي والتنوع البيولوجي؟

كان مؤتمر كوب 28 محورياً، لاس مامع الاتفاق على "اتفاق الإمارات". هل هذا الاتفاق التزاماً عالمياً مهماً يوقف إزالة الغابات بحلول العام 2030، أو كخطى للترابط بين العمل المناخي والحفاظ على التنوع البيولوجي. تماشياً لهذا الإجماع مع أهداف إطار العمل كونغ-نغ-مونترال العالم للتنوع البيولوجي



© MBC فنّي



© MBC فنّي



© MBC فنّي

“The recent USD40 million donation by His Highness President Sheikh Mohammed bin Zayed Al Nahyan is a transformative contribution that will greatly enhance our capacity to fund and support biodiversity conservation globally.”

transformative contribution that will greatly enhance our capacity to fund and support biodiversity conservation globally. This endowment will enable us to scale up our efforts, providing more extensive support to conservation projects and allowing for greater strategic flexibility in responding to urgent conservation needs. It ensures the



© MBC فنّي

مساهمة مهمة ومؤثرة ستعزز بشكل كبير قدرة الصندوق وتأثيره في الحفاظ على التنوع البيولوجي وولوج على مستوى العالم. ستتمكننا هذه الهبة من توسيع نطاق جهودنا، وتوفير دعم أوسع نطاقاً لمشروع الحفاظ على التنوع البيولوجي وولوج والسماح بمرحلة استراتيجيات أكبر الاستجابة للاتجاهات الملحة للحفاظ على التنوع البيولوجي وولوج. كما أن هضم استدامة مبادراتنا على الأمد الطويل، وضمن التزامنا الكبير بالحفاظ على التنوع البيولوجي وولوج على كوكب الأرض وقت تشتت هذه الحاجة لذلك.

بصفتك رائدة الأمم المتحدة للمناخ في مؤتمر الأطراف كوب 28، كيف تعرّفين دورك وأهميته في مواجهة تحديات المناخ العالمي؟

جست رائدة الأمم المتحدة للمناخ في مؤتمر الأطراف كوب 28، شمل دور حشد وتسريع العمل العالم نحو تحقيق أهداف اتفاق باريس واتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأن تغير المناخ. تحل هذا المصعب أن العمل كحيلة وصل مؤثرة بين الحكومات والقطاع الخاص والمجتمع المدني والجهات المعنية الأخرى لتعزيز التعاون وتفنن حلول مناخية فعالة.

ضرب ترك زعل مناصرة ودعم الحلول القائمة على الطبيعة، والنوعية إلى استراتيجيات فعالة للتكيف والتخفيف، وضمان الاستماع وإدماج أصوات المجتمعات، لاس ماصوات المجتمعات الضعيفة والشعوب الأصلية استفادت العالم للمناخ. هذا الدور مهم لاس فقط من حيث النوعية مجال لسلاسات، ولكن أضاف تحفيز الإجراءات العمل لك تؤد إلى نتائج

“Our efforts are focused on both well-known and not-so-well-known species, providing them with conservation action that can greatly reduce the threats to their survival. This approach has not only helped save numerous species from the brink of extinction but also contributed to the preservation of critical habitats, enhancing ecosystem resilience globally. Our support also ensures that conservationists themselves are provided with the resources they need to do fieldwork with local communities to support the species that they so passionately protect.”

Could you share a few projects supported by the MBZ Fund that are particularly close to your heart?

“There are several projects that hold special significance for me. For example, the conservation efforts for the Javan Rhino in Indonesia, where we’ve supported critical habitat management and protection measures to prevent poaching. Another heartfelt project is the protection of the Hirola antelope in Kenya, an area with significant challenges due to habitat loss and human-wildlife conflict. Each of these projects not only focuses on the species but also involves local communities, fostering a comprehensive approach to conservation that ensures long-term sustainability.”

The MBZ Fund recently received a significant USD40 million contribution to its endowment. Can you tell us more about this donation and its expected impact?

“The recent USD40 million donation by His Highness President Sheikh Mohammed bin Zayed Al Nahyan is a



Dugong and seagrass conservation in 9 countries. © MBZ Fund

بملى اساتفجم ع أنحاء العالم. كما عمل الاتحاد على تطوير ونعم الحلول القائمة على الطبيعة لك تساهم في الحد من آثار التغير المناخي، والتخفيف من آثار التغير المناخي، بهدف تعزيز صمود النظم البيئية والمجتمعات البشرية على حد سواء. بالإضافة إلى ذلك، تؤيد المنظمة دوراً حاسماً في صيانة الاتفاقيات البيئية الدولية وتوفير التوجيه والمعرفة للممارسات للحفاظ والتنمية المستدامة.

استشرافاً للمستقبل، ما هي تطلعاتك في العام المقبل للاتحاد الدولي لحفظ الطبيعة في ظل رئاستك له؟

في العام المقبل، سعى الاتحاد إلى تعزيز دوره كملتقى عالمي في مجال التنوع البيولوجي والحفاظ على البيئة. سوف نركز على تعزيز إدماج لمتغيرات التنوع البيولوجي والحفاظ على البيئة الوطنية والدولية لضمان تعاون أقوى بين مساعي الحفاظ والقطاعات الأخرى مثل الزراعة والصيد والسمك. كما أحرص بشكل خاص على تعزيز دورنا كحلول قائمة على الطبيعة، وضمان الاعتراف بها وتبنيها كمكونات حاسمة في الاستجابة العالمية لتغير المناخ وفقدان التنوع البيولوجي.

سعادتك كانت مدافعاً قوياً عن دور الشعوب الأصلية والمجتمعات المحلية في معالجة أزمات المناخ والتنوع البيولوجي. لماذا تعتقد أن مشاركتهم أمر بالغ الأهمية؟ تلعب الشعوب الأصلية والمجتمعات المحلية دوراً حاسماً في مكافحة أزمات المناخ والتنوع البيولوجي نظراً لارتباط هذه الشعوب العميق بأراضيها ومعرفتها الواسعة بالممارسات المستدامة. فهم درون مناطق ريفية وغنية بالتنوع البيولوجي ولديهم سجل حافظ للحفظ على هذه النوازل. إن تضمين أصواتهم وأخذ آرائهم بعين الاعتبار لا ضمن أن تكون استراتيجيات الحفاظ فعالة فحسب، بل إنها أيضاً تؤكد أهميتها واحترام ودمج معارفهم وحقوقهم البيئية التقلدية. ولا شك بأن هذا النهج ضروري لإيجاد حلول بيئية عادلة ودائمة.

لطالما أكدت سعادتك على أهمية الشباب في الحفاظ على البيئة. ما النصيحة التي تقدمينها للشباب الذين يفكرون في العمل في هذا المجال؟

As UN Climate Change High-Level Champion for COP28, what were the major outcomes of this conference in terms of climate action and biodiversity?

“COP28 was pivotal, particularly with the introduction of the UAE Consensus. This agreement marked a significant global commitment to halt deforestation by 2030 and underscored the interconnectedness of climate action and biodiversity preservation. The consensus aligns with the goals of the Kunming-Montreal Global Biodiversity Framework, which advocates for the protection of 30 per cent of Earth’s marine and terrestrial territories by 2030. This holistic approach promises to integrate biodiversity considerations into broader climate strategies, ensuring that nature-based solutions are a fundamental part of our global response to climate change.”

Could you explain what the International Union for Conservation of Nature [IUCN] is and the key aspects of its work in global conservation?

“The International Union for Conservation of Nature [IUCN] is a globally respected authority on the status of the natural world and the measures needed to safeguard it. Founded in 1948, IUCN is the world’s oldest and largest global environmental network, with over 1,400 member organisations including states, government agencies, and a diverse range of non-governmental organisations. IUCN’s work is centred around biodiversity conservation, sustainable natural resource use, and addressing global challenges such as climate change, food security, and social inequality.

One of IUCN’s key contributions is the IUCN Red List of Threatened Species, which is the most comprehensive information source on the global conservation status of animal, fungi, and plant species. This tool helps inform conservation priorities and policy decisions worldwide. IUCN also develops and supports nature-based solutions that contribute both to biodiversity conservation and climate mitigation, aiming to promote resilience in ecosystems and human communities alike. Additionally, the organisation plays a crucial role in shaping international environmental conventions and providing guidance and knowledge to conservation and sustainable development practices.”



E lmi l, jlvli vi j, i l, n i v i l, - m i j i l, f n v i l, n v i l, i m i n n v p i l, q i l i v i l, . © E b i n i l, C i l i n i n



E l m i l, j l v l i v i j, i l, n i v i l, n v i l, i m i n n v p i l, q i l i v i l, . © M B C E N I

الذي يحوي إلى حماية 30 بالمائة من بحار و أبسة الأرض بحلول العام 2030. وذلك من خلال نهج شامل ومتكامل يُد إلى دمج لمتغيرات التنوع البيولوجي والحفاظ على الاستراتيجيات المناخيّة الأوسع نطاقاً، مما ضمن أن تكون الحلول القائمة على الطبيعة جزءاً أساسياً من استجابتنا العالمية لتغير المناخ.

هل تشرح لنا ما هو الاتحاد الدولي لحفظ الطبيعة، وما هي الجوانب الرئيسية لعمله في ميادين الحفاظ على الطبيعة عالمياً؟

حظى الاتحاد الدولي لحفظ الطبيعة باحترام عالمي مما يتعلق بأوضاع العالم الطبيعي والتدابير اللازمة لحمايته. تأسس الاتحاد عام 1948، وهو أقدم وأكبر شبكة بيئية عالمية في العالم، حيث ضم أكثر من 1400 منظمة عضو بما في ذلك الدول والوكالات الحكومية ومجموعة متنوعة من المنظمات غير الحكومية. تمحور عمل الاتحاد حول الحد من فقدان التنوع البيولوجي والاستخدام المستدام للموارد الطبيعية والحد من التغيرات العالمية مثل تغير المناخ والأمن الغذائي والتفاوت الاجتماعي.

“القائمة الحمراء لأنواع المهددة بالانقراض“ ه واحدة من المساهمات الرئيسية فه تشمل مصدر للمعلومات عن حالة الحد العالم للأنواع المهددة والخطر والتهديدات. تسلمد هذه الأداتف تحد دأولوات الحفظ واتخاذا لقرارات المتعلقة

long-term sustainability of our initiatives and signifies a significant commitment to preserving the planet’s biodiversity at a time when it is most needed.”

As the UN Climate Change High-Level Champion for COP28, how would you define your role and its significance in addressing global climate challenges?

“As the UN Climate Change High-Level Champion for COP28, my role involves mobilising and accelerating global action towards the goals of the Paris Agreement and the UN Framework Convention on Climate Change. This position allows me to act as a bridge between governments, the private sector, civil society, and other stakeholders to foster collaboration and implement effective climate solutions.

“My focus is on championing nature-based solutions, advocating for robust adaptation and mitigation strategies, and ensuring that all voices, particularly those of vulnerable communities and indigenous peoples, are heard and integrated into our global climate response. The role is significant not just in terms of policy advocacy but also in catalysing practical actions that can lead to substantial, measurable outcomes in climate resilience and carbon reduction. Through this work, we aim to create a momentum that not only meets but exceeds our collective climate ambitions, ensuring a sustainable and equitable future for all.”

إلى مجابهة التحديات، والبقاء على اطلاع بكل المستجدات، والاستعداد لقيادة التغيير والتغلب على التحديات.

بوصفك شخصاً يضطلع بمهام قيادية متعددة في مؤسسات مختلفة - تركز جميعها على الحفاظ على البيئة والاستدامة - إلى أي مدى يمكنك تحقيق أقصى قدر من التأزر بين أدوارك؟ من خلال عمل مع صندوق محمد بن زايد للمحافظة على الكائنات الحية، والاتحاد الدولي لحفظ الطبيعة، ووصف رائدة الأمم المتحدة للمناخ، فأنا من أشد المدافعين فكرتضم الجتمع إلى طاولتنا الواحدة. شمل ذلك للحكومات والمنظمات غير الحكومية والمجتمعات المحلية والشعوب الأصلية. هذا أمر بالغ الأهمية لعملة الاتحاد الدولي لحفظ الطبيعة، ولا أقل أهمية عندما ننظر استراتيجيات المناخ العالمية في إطار الأمم المتحدة.

إن وجود مجموعة واسعة من الأصوات المشاركة المعنية ضمن الحقبة أننا نستمع إلى جميع وجهات النظر، خاصة تلك التي تأتي من المجتمعات المتأثرة مباشرة بالتغيرات البيئية. فالمجتمعات المحلية والمجتمعات الأصلية تمتد ثروة من المعارف التقليدية لها قيمة كبيرة في تطوير حلول مستدامة. ونحن نسعى جاهدين لنمنا، ندفع باتجاه إيجاد حلول قائمة على الطبيعة لا تسبب فقط احتجاز الكربون وتعزز التنوع البيولوجي، بل وتعم المجتمعات المحلية أيضاً. تتعلق الأمور بوضع سياسات تتسم بالفعاليتها مثلما تتسم بالعدالة والشمولية، وهو أمر حيوياً لمعالجة القضايا البيئية على نطاق عالم.



PNENI NI ILIILINI ANOEI ALIBNINNI JL NI CBIU EIQLILPNI JL EILII. © MBC FNJ

people considering a career in this field?

“To the youth contemplating a career in environmental conservation, I would say your passion and energy are vital for the future of our planet. The field of conservation offers immense opportunities to make a difference, but it requires commitment, resilience, and an innovative spirit. Engage with various aspects of conservation, from science and policy to community outreach and technology. Your unique contributions can lead to significant advancements in how we understand and protect our natural world. Embrace the challenges, stay informed, and be prepared to lead the change you wish to see.”

As someone who wears multiple hats for different organisations - all focused on environmental conservation and sustainability - to what extent do you maximise on the synergies that exist between your roles?

“In my work with the Mohamed bin Zayed Species Conservation Fund, IUCN, and as a UN Climate Change High-Level Champion, I’m a big advocate for bringing everyone to the table. This includes governments, NGOs, scientists, businesses, local communities, and Indigenous Peoples. It’s crucial in our work at IUCN, and just as important when we’re looking at global climate strategies under the UN.

Having a wide range of voices involved is really about making sure we’re hearing all perspectives, especially those from communities directly affected by environmental changes. Local and Indigenous communities hold a wealth of traditional knowledge that’s incredibly valuable for developing sustainable solutions. By weaving their insights into our work, we push for nature-based solutions that not only help with carbon capture, bolster biodiversity but also support communities. It’s about creating policies that are not just effective but also fair and inclusive, which is vital for tackling environmental issues on a global scale.”



FNIM mLINI JL FNLI PLIINI. EILINXNINNI, 2PILPN © MBC FNJ



EIILINNI JL NI NINNI NPLI JL ILIINI. EILII NINNI mLINNI JNNA45 mm. © EILIN ÇIJI



ENNOIINI NLI NLI NINI NPLI JL EILINI ENBI JL ALIBNI. © MBC FNJ

Looking forward, what are your aspirations for IUCN under your presidency in the upcoming year?

“In the coming year, IUCN aims to enhance its role as a global authority on biodiversity and conservation. We will focus on promoting the integration of biodiversity considerations into national and international policies and fostering a deeper collaboration between conservation and other sectors such as agriculture, forestry, and fisheries. I am particularly keen to advance the role of nature-based solutions, ensuring they are recognised and implemented as critical components in the global fight against climate change and biodiversity loss.”

You have been a strong advocate for the role of Indigenous Peoples and local communities in addressing the climate and biodiversity crises. Why do you believe their involvement is crucial?

“Indigenous Peoples and local communities are crucial in combating the climate and biodiversity crises due to their deep connections with their lands and extensive knowledge of sustainable practices. They manage significant areas rich in biodiversity and have a proven track record of preserving these habitats. Including their voices ensures that conservation strategies are not only effective but also respect and integrate their traditional ecological knowledge and rights. This approach is essential for creating equitable and enduring environmental solutions.”

You have always emphasised the importance of youth in conservation. What advice would you give to young

أود أن أقول للشباب الذين يفكرون في العمل في مجال الحفاظ على البيئة إن شغفكم وحماسكم أمران حيويان لمستقبل كوكبنا. وعلى الرغم من أن الحفاظ على البيئة مجال وفرصاً هائلة للمتغير، إلا أنه يتطلب الوقت نفسه، التزاماً وصموداً وروحاً مبتكرة. وأتوجه بالشباب للانخراط في مختلف جوانب العمل البيئي من العلوم ووسائل الإعلام إلى التوعية المجتمعية والتكنولوجيا. ولا شك أن مساهمات الشباب تقود إلى تقدم كبير في طرق فهمنا للعالم الطبيعي وحمايته. كما أتوجه